

# Economía del Desarrollo Humano y Microfinanciación: Una aproximación a los determinantes del Microcrédito

Jiménez Castillo, Manuel Antonio (majimenezcastillo@gmail.com)

Economía Aplicada II, Sevilla

enero, 2014

[Texto completo \(externo\)](#)

Nacido el 18 de octubre de 1983 en Sevilla (España) natural de Marchena.

Doctor en Ciencias Económicas (2014)

Diplomado en Estudios Avanzados "Economía Regional" (2010)

Master of Science in Political Economy of Late Development por la London School of Economics (2009).

## Resumen

Desde el propósito esencial de esta tesis se pretende arrojar luz sobre las causas del desarrollo económico, a partir del estudio del desarrollo humano como posible factor determinante del impacto del microcrédito en la reducción de la pobreza. Para ello, se ha llevado a cabo una investigación aplicada, desde el diseño de dos modelos estadísticos de regresión lineal. Ambos están conformados por variables independientes de desarrollo humano que han sido previamente seleccionadas desde el estudio y la crítica de los fundamentos de la justicia social seniana y rawlsiana a partir de un perfeccionamiento normativo propio y de sus implicaciones para la cooperación internacional. Un sistema de cooperación que, analizado a la luz del enfoque de desarrollo humano, nos ha permitido profundizar en su naturaleza y atributos, revisando críticamente algunas de sus limitaciones y diseñando una serie de conceptos de naturaleza original, tanto en la cuestión más específica de la ayuda al desarrollo, como en el marco de la estructura institucional. Por otro lado, la variable a explicar o dependiente viene constituida por el impacto de los programas de microcréditos evaluados en las últimas décadas. Para la elección de tal variable, se ha realizado un estudio teórico sobre el papel de la microfinanciación como factor de desarrollo. En este sentido, se ha estudiado la relación dialéctica entre microcrédito y desarrollo humano, contrastando la tesis por la cual, el impacto del microcrédito en los ingresos de los beneficiarios se encuentra fuertemente asociado y determinado a las variables de educación, sanidad y seguridad alimentaria. Los resultados finales de la investigación han mostrado una suficiente relación explicativa del impacto del microcrédito desde los propios fundamentos del desarrollo humano. A la luz de los resultados, hemos concluido en la recomendación para los estudios de economía del desarrollo de incorporar a su marco conceptual, los principios epistémicos de complejidad puestos en práctica en campos como el de las ciencias físicas u otras disciplinas científicas.